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Las próximas autoridades comunales, deberán asumir el 
mando en los respectivos Comité para la Gestión del Riesgo de 
Desastres (Cogrid), rol altamente técnico y estratégico para el 
que requieren estar absolutamente preparados, considerado 
las complejidades meteorológicas presentes en la zona. 
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PRINCIPALMENTE FOCALIZADA EN INCENDIOS FORESTALES
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Las condiciones del tiempo de las 
últimas semanas y la entrada paula-
tina a la temporada de incendios fo-
restales han concentrado la atención 
de las autoridades políticas en medio 
de semanas marcadas por las vota-
ciones y, en varios casos, el cambio en 
las alcaldías que deben materializar-
se a partir del próximo mes.   

Es por eso que autoridades como 
la Delegada Presidencial de Biobío, 
Daniela Dresdner; el director de Se-
napred Biobío, Alejandro Sandoval; y 
el Gobernador Regional, Rodrigo 
Díaz, ya tienen una serie de activida-
des programadas para recibir a los al-
caldes electos y capacitarlos sobre 
este crucial rol que deberán cumplir 
durante sus mandatos.  

Por eso es que se realizó un Comi-
té para la Gestión del Riesgo de De-
sastres (Cogrid) Regional en  la Dele-
gación Presidencial del Biobío.  

Al respecto el director de Senapred 
Biobío, Alejandro Sandoval, indicó 
que el foco es hacer la bajada a los go-
bierno locales de las exigencias que 
les otorga la Ley 21.364 que regula el 
Sistema Nacional de Prevención y 
Respuesta ante Desastres.  

Sandoval comentó que hace dos 
años atrás estaba menos avanzada la 
implementación de los Cogrid, y ex-
puso que “hemos ido avanzando, te-
nemos una mirada positiva (...) se es-
tán realizando comités en el nivel lo-
cal donde hay muy buenas 
coordinaciones con la participación 
de las empresas forestales, de las em-
presas importantes que están pre-
sentes en los territorios, con las em-
presas eléctricas, con las sanitarias. 
Vemos que hay un trabajo serio, res-
ponsable”. 

Para este martes el Gore tiene con-
templado una reunión con los nue-
vos alcaldes, donde uno de los te-
mas principales es la gestión de los 
riesgos de emergencia. El jueves será 
el turno de un seminario sobre incen-
dios forestales, junto a la Delegación 
Presidencial. 

 
Alcalde electo de Arauco  

Mauricio Alarcón, alcalde electo 
de Arauco, una de las comunas loca-
les más afectadas por estos siniestros 
en el último verano, detalló referen-
te a esta materia que considera que 
es necesario reforzar es la preven-
ción, para lo que aseguró que “es cru-
cial intensificar las campañas de 
concientización y educación en la 
comunidad”. 

En otro sentido, comentó que es vi-
tal contar con los recursos necesarios 
para combatir los incendios una vez 
que ocurran. “Es importante contar 

Alcaldes electos del 
Biobío se sumarán a 
agenda de 
capacitaciones en 
gestión de riesgos 

con los recursos asignados para en-
frentar emergencias”, expuso. 

En cuanto a la necesidad de contar 
con capacitación, afirmó que “los al-
caldes deben ser capacitados en pre-
vención y mitigación de incendios 
forestales. Debido a la importancia de 
que la primera autoridad comunal 
conozca los riesgos y consecuencias 
de los incendios forestales”. 

En ese aspecto Alarcón, apuntó la 
relevancia de contar con insumos 
útiles en la prevención de incendios 
forestales como mapas de peligro o 
riesgo.  

El alcalde electo, detalló que dado 
que asume la alcaldía el próximo 6 de 
diciembre, no tiene conocimiento de 
si existe o no una planificación inter-
na en el municipio actualmente. 
“Aunque es razonable suponer que 
tanto el Gobierno Central como el 
Gobierno Regional y la administra-
ción municipal hayan podido imple-
mentar un plan o estrategia de con-
tingencia para abordar estas situacio-
nes de manera eficiente”, refirió.  

“La situación de Arauco exige que 
nos preparemos de manera seria, ya 
que no podemos permitirnos la im-
provisación frente a eventos que sa-
bemos pueden repetirse, y nuestra 
obligación es proteger a nuestros ha-
bitantes y nuestro entorno natural 
con planificación y responsabilidad”, 
estableció. 

Consultado acerca de si tiene pen-
sado el nombre del futuro encargado 
de emergencia en su gabinete comu-
nal, indicó que eso será determinado 
con bastante detenimiento. “La per-
sona encargada de emergencias es 
una decisión importante, y se eva-
luará cuidadosamente para asegu-
rar que cuente con la experiencia y 
capacidad que esta responsabilidad 
exige”, aseguró Mauricio Alarcón. 
 
Alcalde (e) de Florida 

El alcalde de Florida, Rodrigo Mon-
tero, recibió el cargo en febrero de 
2024 ante el lamentable fallecimien-
to de Jorge Roa, entonces jefe comu-
nal. Durante estas elecciones obtuvo 
la mayoría de votos, transformándo-
se en la futura autoridad comunal 
electa democráticamente.  

Si bien Montero, ha debido enfren-
tar situaciones críticas, no han sido al 

9 en la provincia de Biobío, 
10 en la provincia de 
Concepción y 5 la provincia 
de Arauco. Y aseguraron que 
llegarán aeronaves. 

Hay 24 brigadas 
operativas de Conaf

5 mil hectáreas se afectaron en el periodo ante-
rior en base a los cerca de 1.400 incen-
dios, según reportó Conaf.
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En cuanto al elemento a reforzar, 
Muñoz afirmó que “la prevención es 
fundamental. Tenemos que ejecutar 
una correcta comunicación de ries-
go, y realizar ejercicios que nos per-
mitan estar entrenados cuando las 
emergencias ocurran”. 

En cuanto a si tiene planificado el 
nombre al mando de la Dirección de 
Emergencia Municipal, Héctor Mu-
ñoz, aseguró que lo tendrá resuelto 
para el 6 de diciembre.  

 
Asociación de Municipalidades 

La Asociación de Municipios de la 
Región del Biobío, relevó la importan-
cia de que con el último proceso elec-
toral se ha renovado una cantidad im-
portante de alcaldías. “Lo que implica 
redoblar los esfuerzos de todos y todas 
para que las nuevas administraciones 
locales estén a la brevedad enteradas 
de las metodologías de intervención 
frente a los incendios forestales, ya 
que la temporada ha comenzado”, de-
tallaron desde la entidad. 

nivel de los megaincendios que afec-
taron a la Región del Biobío en 2023 
siendo alcalde. Es por eso que Diario 
Concepción, le consultó acerca de la 
necesidad de capacitación en ges-
tión de riesgos de incendios foresta-
les. “Nunca es suficiente. Aunque lo 
que se ha hecho está bien valorado 
entre las organizaciones que partici-
pan en el Cogrid comunal, siempre 
queda por hacer”, apuntó.  

La comuna de Florida cuenta con 
19 comités de emergencia distribui-
dos en diversos sectores, describió 
Montero, los que principalmente son 
rurales. “Estamos trabajando en con-
junto con las organizaciones del Co-
grid en capacitaciones y cortafue-
gos”, estableció.  

El alcalde (e) manifestó que Sena-
pred ofrece capacitaciones en línea y 
organiza cursos donde invita a inscri-
birse a alcaldes, equipos de emer-
gencia y jefaturas relacionadas con 
esta área. También apuntó que Conaf 
ha realizado algunas capacitaciones, 
aunque en menor medida. 

Un aspecto clave para reforzar es 
el Sistema de Comando, que es el 

protocolo de actuación ante emer-
gencias, y abarca preparación, pre-
vención y respuesta. Además, sería 
importante profundizar en el traba-
jo con voluntarios certificados.  

Sobre el encargado de Emergencia 
expuso que mantendrá el actual que 
es Raúl Parra y además es el encarga-
do de Medio Ambiente, Aseo y Orna-
to, y Prevención de Riesgos.  

 
Alcalde (e) de Santa Juana  

Ángel Castro, es el alcalde electo de 
Santa Juana y antes también lo había 
sido desde 2000 a 2021. El futuro jefe 
comunal reconoció la importancia 
que tiene la coordinación en este tipo 
de casos y además manifestó que el 
cambio climático ha producido que 
hoy, a diferencia que sus periodos an-
teriores, de mandato los incendios 
tengan una voracidad mucho mayor.  

“Me parece súper importante que 
se puedan coordinar con todos los or-
ganismos involucrados, hoy en día 
debemos trabajar en prevención, en 
cortafuegos, en la comunidad orga-
nizada, cortafuegos en torno a las vi-
viendas”, comentó.  

En periodos anteriores Castro tra-
bajó con la entonces Onemi y afirmó 
que “hoy en día cambia un poco la es-
tructura, pero los alcaldes siempre 
han sido parte importante en la pre-
vención y en la coordinación tam-
bién con los distintos organismos”.  

Ángel Castro, detalló que fue invi-
tado por el Gobernador de Biobío 
(Rodrigo Díaz) para analizar distin-
tos temas, dentro de los cuales se en-
cuentra la prevención de incendios.  

Agregó que aún no tienen un nom-

bre para el encargado de emergen-
cias, pero ya está analizando un equi-
po que tenga las competencias nece-
sarias para la gestión de riesgos. 

 
Alcalde (e) de Concepción 

En tanto el alcalde (e) de Concep-
ción, Héctor Muñoz, comentó que 
“lo importante es qué seamos capa-
ces de traspasar estas medidas a la 
comunidad, para lograr prevenir y 
actuar a tiempo cuando se necesite”, 
expuso. 

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
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